



# Las medidas que ha tomado Conaf tras la tragedia del 2-F

**INCENDIOS.** Director regional detalló acciones luego de un operativo de desmalezamiento en Valparaíso.

Cristián Rojas M.

[cristian.rojas@mercuriovalpo.cl](mailto:cristian.rojas@mercuriovalpo.cl)

Luego de las conclusiones emanadas de la Comisión Investigadora Especial de la Cámara de Diputados sobre el megaincendio del 2 y 3 de febrero, una de las instituciones cuestionadas y llamada a efectuar mejoras en sus procedimientos fue Conaf. Su director regional, Leonardo Möder, comentó ayer los avances tras un operativo de desmalezamiento y generación de cortafuegos en el sector Chaparro del cerro Cordillera, en Valparaíso, junto al municipio y vecinos.

Consultado sobre qué sacaron en limpio tras las conclusiones de la comisión parlamentaria, las medidas adoptadas y correcciones de cara a la tem-

porada de incendios, Möder detalló que "lo primero es fortalecer la coordinación entre los organismos, trabajar absolutamente mancomunados y con objetivos comunes con los municipios, y también revisar nuestros procedimientos con los organismos que respondemos ante las emergencias, como son Senapred, que es la autoridad de coordinación; Bomberos del Chile, que es el mando técnico; y la Corporación Nacional Forestal, que también es mando técnico".

## DEFINIR ACCIONES

"Lo segundo, nuestra delegada presidencial regional nos instruyó en el Comité de Gestión de Riesgo de la Región de Valparaíso efectuar cuatro mesas técnicas, estamos trabajando

**"Lo primero es fortalecer la coordinación entre los organismos, trabajar con objetivos comunes con los municipios".**

Leonardo Möder

Director regional de Conaf

intensamente en cada una de ellas. Una de ellas ya existía, que es la mesa de cortafuegos, pero estamos tratando de coordinar y complementar dónde los municipios priorizan las áreas de cortafuegos, y dónde nosotros, como organismo técnico, vemos que también es necesario hacer cortafuegos. Entonces estamos tratando de consensuar esos puntos, justamente para que haya coincidencia o se complementen", agregó Möder.

Otra mesa, precisó, "es de vigilancia y monitoreo, que tiene el sentido de disuadir la co-

misión de delito de incendio forestal, ya sea delito por negligencia o delito en forma dolosa con intención de provocar daño e infundir miedo y terror en la población. Lo otro es una mesa también técnica de obras de mitigación distintas a los cortafuegos, como áreas de seguridad, puntos de encuentro, buena señalización, y también ver con otros organismos el diseño de la ciudad, que también te obedezca y responda al riesgo de incendios forestales".

## OPERATIVO EN CORDILLERA

Möder encabezó un operativo de desmalezamiento y creación de cortafuegos en el cerro Cordillera de Valparaíso, donde el jefe regional del Departamento de Protección contra Incendios Forestales de Conaf, Patricio Valladares, detalló que junto a vecinos y el municipio estuvieron "realizando el manejo de la vegetación, construyendo cortafuegos, protegiendo alrededor de 40 viviendas;



BRIGADISTAS DE CONAF HICIERON CORTAFUEGOS AYER EN VALPARAÍSO.

una construcción aproximada de 200 metros lineales de cortafuegos, y también despejando un sitio erizado de aproximadamente 100 metros cuadrados, los cuales, obviamente, pueden transformarse en otro lugar de esparcimiento para la familia, los niños, etcétera".

Valladares destacó que "estamos haciendo este manejo integral con otros organismos, municipio de Valparaíso, Senapred, la Delegación Regional Presidencial y los vecinos. Nos estamos ocupando".

Sobre las proyecciones para la temporada de incendios

forestales, indicó que tras la alta cantidad de lluvias que ha habido este año, ha proliferado "el pastizal, el combustible fino muerto, que se traduce posteriormente en el combustible disponible para la ignición, el encendido de estos. La verdad que es preocupante, ha habido mayores precipitaciones que el año pasado en algunos sectores, pero lo importante, como lo señalamos como institución, es el trabajo con los vecinos. Los vecinos hoy día están aprendiendo a manejar la vegetación cercana a las viviendas".

CS